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КУПЛЮ ваш АВТО 
в любом состоянии!  

БЫСТРО!  ДОРОГО! 
Расчет наличными на месте! 

Выезд по краю! 
Рассмотрю любые предложения!

Тел. 8 914 700 2711.

Жители Чугуевского района  
летом прошлого года натерпе-
лись от подарков нашего экстре-
мального климата. Бесконечные 
дожди и августовские циклоны 
доставили много неприятностей 
и убытков хозяевам частных до-
мов. Однако, как оказалось, сюр-
призы на этом не закончились. 
Теперь жители улиц Лесная, Пу-
гачева, Набережная, Арсеньева, 
Лазо мучаются  от разлива ру-
чьёв на ул.Лесной и Арсеньева. 

Из-за сильных морозов вода в русле за-
мерзла и пошла так называемая «верховод-
ка». Воду выдавливает из-под земли на при-
домовых территориях, и она разливается по 
дворам и дорогам.  Жалобы в администра-
цию Чугуевского сельского поселения идут 
просто потоком, телефон практически не 
смолкает. 

Эта проблема находится под постоянным 
контролем главы района А.А.Баскакова, ко-
торый и сам неоднократно выезжал на про-
блемные улицы. Заместитель главы Чугу-
евского района В.А.Савранский и глава Чу-
гуевского сельского поселения О.Н.Виеру, 
специалисты отдела жизнеобеспечения Чу-

гуевского сельского поселения делают все 
возможное, чтобы решить эту проблему. 
Практически все новогодние каникулы они 
провели на ручье, вырезали лед, засыпа-
ли соль с реагентами, чтобы очистить трубу 
под мостом в районе улицы Лесной. Однако 
вода упрямо идет по одному ей известному 
направлению, сводя все усилия на нет.  

По словам О.Н.Виеру, в первых числах 
января был углублен ручей у истока за ули-
цей Черемуховой, для того чтобы отвести 

воду по каналам в сторону Черемухо-
вой. Однако это не дало ожидаемого 
результата. Труба, уложенная под до-
рогой и предназначенная для отвода 
воды, из-за аномально низких средне-
суточных температур промерзла пол-
ностью. Попытки отогреть ее костра-
ми, растаять воду солью с реагента-
ми не помогли решить проблему. Вода 
залила все пространство возле зда-
ния ГАИ и близлежащих домов. 

18 января, когда пишется эта ста-

тья, воду в трубе оттаивают с 
помощью тепловой пушки. Од-
новременно очищается ото 
льда русло, чтобы вода могла 
беспрепятственно проходить 
под мостом и далее. Начались 
работы на улице Набережной: 
перед мостом выпиливается 
лед, для того чтобы освободить 
дорогу воде. 

Большую помощь оказал 
и.о.директора Чугуевского фи-
лиала ОАО «Примавтодор» 
В.Б.Лукьянцев, предоставив 
бульдозер для углубления ру-

чья, и В.А.Новиков,бульдозер его предпри-
ятия срывал наледь на улице Лесной.

В общем, принимаются все меры, но не 
все зависит от людей. К сожалению, крепкие 
морозы не собираются отступать, а прове-
сти полноценные работы по укладке трубы, 
чтобы ручей не вырывался на поверхность, 
при таких температурах практически невоз-
можно.

Но работы на этих участках будут про-
должены. 

Елена МОЗЕРОВА.
Фото автора 

и Юлии НЕБРАТ.

Делается все возможное
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В Приморском крае

Департамент массовых коммуникаций края.

В сёлах района

Можно называть много 
причин обычной человече-
ской беспечности, а также 
грубого несоблюдения пра-
вил и норм пожарной безо-
пасности, которые, в конеч-
ном счете, оборачиваются 
большой бедой. Занимают-
ся огнем частные дома и го-
сударственные постройки. В 
огне гибнет не только добро, 
наживаемое годами, а то и 
десятилетиями, но и сами 
жильцы.

И каждый год печаль-
ная статистика в районе в 
зимний период повторяется. 
Каждый погорелец, считаю, 
серьезно не задумался, чем 
ему может грозить элемен-
тарное несоблюдение пра-
вил пожарной безопасности, 
и жестоко поплатился за это. 

По информации Госпожнад-
зора, в декабре произошло 
13 пожаров и возгораний, за 
половину января – уже де-
вять, тогда как за весь ян-
варь 2012 года их было две-
надцать.

Четверо 
погибших 
в огне

Я получил краткую ин-
формацию из управления 
КГУ пожарной части №44 о 
пожарах. В том числе и о лю-
дях, погибших от беспощад-
ного огня. Четыре челове-
ка стали жертвами пожаров. 
Один человек погиб в Са-
марке и трое, семья, в Убор-
ке. Частный дом в Самарке, 

в котором задохнулся и за-
живо сгорел человек, и му-
ниципальный двухквартир-
ный дом в Уборке пострада-
ли от огня наиболее сильно 
и восстановлению не под-
лежат. Хотя, как я уже сооб-
щал в информации из Убор-
ки, караул, прибывший по 
вызову на пожар в это село, 
действовал четко и слажен-
но и даже героически, но от-
стоять дом от огня не смог, 
потому что слишком далеко 
находится Уборка от Чугу-
евки. А село Самарка – еще 
дальше. Расчетное время 
прибытия караула на место 
пожара до Уборки 45 минут, 
до Самарки - час с лишним. 
А деревянные дома горят 
очень быстро. 

Но вот пожары в Чугу-
евке и в ближайших селах, 
где сообщения в пожарную 
часть были своевременны-
ми, удалось быстро локали-
зовать. В том числе в селе 
Булыга-Фадеево, где загоре-
лась баня. Пожарные успе-
ли отсечь огонь от стоящего 
рядом жилого дома и спасли 
семью от еще более страш-
ной беды. Та же история 

была и в Соколовке, где го-
рела летняя кухня. Огонь и 
здесь угрожал дому, пожар-
ные не дали огню перебро-
ситься на дом и другие жи-
лые постройки. Горели дома 
не только в Уборке и Самар-
ке, но и в других населен-
ных пунктах - общим числом 
пять.

Дважды огнеборцам при-
шлось выезжать в учреж-
дение. В декабре здесь за-
нялись огнем хозяйствен-
ные постройки. Пожарному 
расчету пришлось прило-
жить максимум усилий, что-
бы справиться с огнем. А 
15 января вновь на диспет-
черский пункт поступил сиг-
нал о том, что в администра-
тивном здании учреждения 
горит один из кабинетов, в 
котором шел ремонт. Огонь 
потушили, но ремонт здесь 
придется вести заново. 

Вот краткая статистика 
пожаров без указания при-
чин их возникновения. Хотя 
и так ясно, что в основном 
виной этого большого бед-
ствия является человече-
ский фактор.

Николай КУНДЕЛЬ.

Мать стала 
свидетелем 
убийства 
своего сына

Семейная драма 
разыгралась в с. Кок-
шаровка Чугуевского 
района, после чего 
в дежурную часть  
ОМВД России посту-
пило сообщение об 
обнаружении трупа 
молодого мужчины.

Во время проверки вые-
хавшая в с. Кокшаровка след-
ственно-оперативная группа 
обнаружила труп гражданина 
З. с явными признаками на-
сильственной смерти в виде 
огнестрельного ранения голо-
вы.

Сотрудниками полиции 
было установлено, что убий-
ство совершил его родной 
брат, и единственным свиде-
телем убийства была мать. 
Один брат убил другого, по-
сле чего скрылся с места про-
исшествия, прихватив с собой 
ружье и боеприпасы к нему. В 
течение суток вооруженный 
убийца ходил по с. Кокшаров-
ка.

Человек, отнявший жизнь 
у своего брата, и предполо-
жить не мог, что когда он спу-
стя сутки вернется домой, его 
будет ожидать группа сотруд-
ников уголовного розыска. 

В настоящее время он по-
мещен в изолятор временно-
го содержания. Согласно ч.11 
ст.105 мужчине грозит от ше-
сти до 16 лет лишения свобо-
ды.  

Елена ШЕВЦОВА.

Горим, братцы, горим!
В декабре и январе ударили сибирские 

морозы. Стужа вынуждает отапливать дома 
и иные жилые помещения дополнительно. 
Расход дров, угля увеличился едва ли не 
вдвое, по сравнению с последней декадой 
ноября, когда на чугуевскую землю при-
шла настоящая зима. Топлива многие не 
жалеют, и в то же время не контролируют 
исправность печей, дымоходов и так далее. 

Криминальная хроника

В 2012 году в Приморье 
родилось почти 25 
тысяч малышей

В 2012 году в Приморье родилось 24904 ребен-
ка. Это на 1272 малыша больше, чем в 2011 году. 

Как рассказали в управлении ЗАГС Приморского края, 
увеличение числа новорожденных отмечено в девяти рай-
онах края. Это Владивосток, Большой Камень, Дальнере-
ченск, Находка, Артем, Фокино, Михайловский, Лазовский и 
Ханкайский районы. 

Из родившихся малышей 12756 – мальчики, 12148 – де-
вочки. Самыми популярными именами в 2012 году в При-
морье стали Анастасия, Дарья, Виктория, Артем, Максим и 
Дмитрий.

Немало и редких имен, которыми были названы примор-
ские малыши в 2012 году. Так, в прошлом году в Приморье 
были зарегистрированы мальчики с именами Океан, Климен-
тий, Иоанн, Добрыня, Тарас, Ермолай. И девочки – Матрона, 
Пелагея, Юнона, Яромила, Ариадна, Анисья, Сюзанна.      

В Приморском крае население 
застраховано от повышения 
платежей граждан за услуги ЖКХ 

Департаментом по тарифам Приморско-
го края в первом полугодии 2013 года тари-
фы на услуги организаций коммунального ком-
плекса сохранены на уровне 2012 года. 

Учитывая, что при неизменных тарифах сохранены и 
нормативы потребления коммунальных услуг, платежи на-
селения за электроэнергию, отопление, водоснабжение и 
водоотведение с 1 января не увеличились. 

Как сообщили в департаменте по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству и топливным ресурсам, исключение состав-
ляют случаи, когда увеличился фактический объем потре-
бляемого ресурса, определенный по приборам учета. Также 
исключение составляет размер платы за услуги по содержа-
нию и ремонту жилого помещения, где решение об измене-
нии уровня платежей принимается на общем собрании соб-
ственников многоквартирного дома.

Специалисты департамента будут вести постоянный 
мониторинг ситуации, чтобы не допустить необоснованного 
роста платежей населения за жилищно-коммунальные ус-
луги. 

Более 23 тысяч иностранных 
рабочих получили право на 
работу в Приморье в 2013 году 

Всего в Приморском крае будут трудоустрое-
ны 14734 гражданина Китая, 4764 гражданина Корей-
ской народной демократической республики, 1723 
гражданина Узбекистана, 1229 граждан Украины.

Как рассказали в департаменте по координации правоох-
ранительной деятельности, исполнения административного 
законодательства и обеспечения деятельности мировых су-
дей Приморского края, количество привлекаемых иностран-
ных граждан в 2013 году снизилось на 19 процентов по срав-
нению с 2012 годом. В частности, количество иностранных 
рабочих из КНР уменьшилось на 4440 человек.

По основным видам экономической деятельности со-
отношение привлекаемых рабочих распределилось следу-
ющим образом: в строительной индустрии будут работать 
9830 человек, еще 6366 иностранных граждан будут заня-
ты на обрабатывающих производствах. В аграрном секто-
ре Приморского края планируется задействовать 4150 ино-
странцев, в работе оптовой и розничной торговле и ремон-
те автотранспортных средств - 900 человек, в рыболовстве 
- 810 человек.

В Приморье успешно прошли 
новогодние природоохранные 
мероприятия 

За первые дни текущего года специалисты де-
партамента охотничьего надзора Приморского края 
провели 114 рейдов, составлено 44 протокола, на-
ложено штрафов на сумму 9,5 тысяч рублей. 

В ходе рейдов изъято 4 единицы нелегального огне-
стрельного оружия, в том числе 3 с гладкоствольными и 1 с 
нарезным стволами, а также 9 объектов животного мира (1 
фазан, 7 косуль и 1 изюбрь).

Как сообщили в департаменте по охране, контролю и 
регулированию использования объектов животного мира 
Приморского края, в правоохранительные органы переда-
но два материала для возбуждения уголовных дел, привле-
чено к административной ответственности девять человек.

Помимо участия в рейдах, направленных на борьбу с 
браконьерством, специалисты занимаются профилактикой 
правонарушений. Местных жителей информируют о прави-
лах охоты. Кроме того, осуществляется контроль и учет чис-
ленности обитающих в крае животных.

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ  ЧУГУЕВСКОГО РАЙОНА
РЕШЕНИЕ

от 17 января 2013 года     № 107/301

О начале процедуры формирования  
участковых избирательных комиссий

В соответствии со статьями 22, 26, 27  Федерального Закона от 12 июня 2002 года № 67-
ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граж-
дан Российской Федерации», Постановлением Центральной избирательной комиссии от 17 
февраля 2010 года № 192/1337-5 «О методических рекомендациях о порядке формирова-
ния территориальных избирательных комиссий, избирательных комиссий муниципальных 
образований, окружных и участковых избирательных комиссий», территориальная избира-
тельная комиссия Чугуевского района  

РЕШИЛА:
1. Начать процедуру формирования участковых избирательных комиссий избиратель-

ных участков, участков референдума с № 3301 по № 3334. 
2. Определить количественный состав участковых избирательных комиссий согласно 

приложению.
3.  Установить срок приема предложений по кандидатурам участковых избирательных 

комиссий в течение 30 дней со дня опубликования настоящего решения.
4. Прием предложений по кандидатурам для назначения членов участковых избира-

тельных комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участковых комиссий) с 
№ 3301 по № 3334 производить по адресу:  с. Чугуевка, ул. 50 лет Октября ,193, каб. 107-
в, первый этаж. 

При внесении предложения (предложений) по кандидатурам  для назначения членов 
участковых избирательных  комиссий с правом решающего голоса (в резерв составов участ-
ковых комиссий) документы необходимо представлять в соответствии с Методическими ре-
комендациями о порядке формирования территориальных избирательных комиссий, изби-
рательных комиссий муниципальных образований, окружных и участковых избирательных 
комиссий, утвержденными постановлением Центральной избирательной комиссии Россий-
ской Федерации от 17 февраля 2010 года N 192/1337-5.

5. Опубликовать  настоящее решение в Чугуевской районной газете «Наше время».
6. Разместить настоящее решение на информационном сайте Избирательной комис-

сии Приморского края в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (http://
izbirkom.primorsky.ru) и на информационном стенде территориальной избирательной ко-
миссии Чугуевского района.

Председатель комиссии  Е.В. Бочкова.
Секретарь комиссии А.В. Поповская.

Приложение   к решению территориальной избирательной 
комиссии Чугуевского района от 17 января 2013 года № 107/301

Количественный состав  участковых избирательных комиссий  

№  избирательного 
участка

Количество членов 
УИК с правом 

решающего голоса

№   избирательного 
участка

Количество членов 
УИК с правом 

решающего голоса
3301 4 3318 6
3302 3 3319 4
3303 5 3320 5
3304 3 3321 6
3305 10 3322 6
3306 7 3323 3
3307 4 3324 3
3308 4 3325 4
3309 7 3326 3
3310 6 3327 4
3311 6 3328 8
3312 11 3329 3
3313 6 3330 10
3314 6 3331 4
3315 11 3332 6
3316 6 3333 4
3317 12 3334 4
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Спасибо нашему Деду Морозу

Совещание 
сельхозтоваро-
производителей

14 января при главе Чугуевского 
муниципального района Анатолии 
БАСКАКОВЕ состоялось совеща-
ние с сельхозтоваропроизводи-
телями района. В совещании при-
няли участие заместители главы, 
специалисты администрации.

Глава района кратко осветил итоги ушедшего 
года: урожайность сои, зерновых, картофеля, уро-
вень надоя молока и т.д. Результаты 2012 года не 
оправдали ожиданий, показатели 2011 года были 
выше. 

Осень была очень дождливой, много выпало 
осадков, в связи с чем убрать все засеянные терри-
тории не удалось. Пропали гектары и картофеля, и 
сои. В настоящее время соя является одной из са-
мых перспективных культур, и терять такие урожаи 
невыгодно.

В районе есть все условия для развития сель-
скохозяйственного производства, есть земли, ко-
торые при хорошем уходе дадут высокий урожай. 
По словам главы, географически и, следовательно, 
экономически, Чугуевский район расположен весь-
ма удачно, учитывая, что дальше идут северные 
территории, где урожайность не такая высокая. Се-
вера всегда были главными потребителями выра-
щиваемых на наших полях культур. Но для получе-
ния результата, высоких показателей производства 
сельскохозяйственных культур необходимо вло-
жить много сил и, главное, материальных средств, 
которых, к сожалению, у наших собственников хо-
зяйств недостаточно. Вдобавок ко всему, китайские 
товаропроизводители сбивают цены, тем самым пе-
рекрывая рынок сбыта картофеля приморским хо-
зяйственникам. Тем не менее руководители не от-
чаиваются, верят в лучшее, прикладывают усилия, 
чтобы их бизнес выжил. 

На данный момент в Чугуевском районе дей-
ствует три животноводческие фермы, продукция ко-
торых востребована на рынке Приморского края и 
даже за его пределами. Животноводство – отрасль, 
которая в перспективе получит развитие и расши-
рение объемов производства. К примеру, Николай 
Кушнарев заверил, что в этом году введет в эксплу-
атацию новый коровник на 100 голов крупного рога-
того скота на хуторе Северный. Николай Алексее-
вич сельским хозяйством занимается сравнительно 
недавно – второй год. После убыточного года при-
шел год «нулевой», а теперь есть вера в перспекти-
ву дальнейшего развития, на 2013 год возлагаются 
большие надежды. Все приходит с опытом.

Другие хозяйственники также рассказали о ре-
зультатах своей работы и поделились планами на 
будущее. Виктор Нагайский, руководитель ООО 
«Урожайное», отметил, что на сегодняшний день 
есть сбыт продукции животноводства. Выгодно 
вкладывать средства в развитие этой отрасли – мо-
лочного животноводства. Юрий Неретин удовлетво-
рен пережитым годом, планирует увеличить посад-
ки сои. Что касается выращивания овощей, то здесь 
работает принцип «спрос рождает предложение», 
т.е. будут заказы – будут и посадки. 

Светлана Галахова также планирует увеличи-
вать поголовье крупного рогатого скота почти вдвое 
- до 400 голов. Эдгар Акопян, у которого хороший 
коровник в селе Уборка, заметил, что у него на 
предприятии главная проблема – нехватка кадров. 
На сегодняшний день нужны ветеринар и зоотехник. 
Казалось бы, и сельхозакадемия в Приморье есть, 
и руководитель готов платить достойную зарплату, 
и с жильем обещает помочь, но не едут молодые 
специалисты в село.

Присутствовавшая на совещании начальник ве-
теринарной службы Наталья Левинская отметила, 
что на предприятиях, действительно, нет ветерина-
ров, которые должны постоянно следить за состоя-
нием здоровья животных. 

Анатолий Александрович пожелал всем сельхоз-
товаропроизводителям процветания на благо райо-
на, увеличения показателей, чтобы Чугуевский рай-
он смог снова гордиться сельским хозяйством, как 
это было много лет назад. Кроме того, со своей сто-
роны глава пообещал всяческую поддержку в реали-
зации поставленных предпринимателями задач.

Анжелика ЗИНКИНА.

Пресс-служба 
администрации района

17 января во всем мире 
отмечается День детских изо-
бретений, или День детей-изо-
бритателей. Ежегодно более 
500 тысяч детей и подростков 
изобретают различные гад-
жеты и игры, создают и моди-
фицируют роботов и технику. 
Например, детьми были изо-
бретены: водные лыжи, мехо-
вые наушники, фруктовое мо-
роженое на палочке и шрифт 
Брайля. Символично, что да-
той Дня выбран день рожде-
ния выдающегося американца 
-  государственного деятеля, 
журналиста, дипломата, уче-
ного, изобретателя - Бенджа-
мина Франклина. Свое первое 
изобретение - пару ласт для 
плавания, которые одевались 
на руки, Бен Франклин изо-

брел в возрасте 12 лет.
18 января вечером все 

православные отмечают Кре-
щенский сочельник.

19 января - один из глав-
ных православных праздни-
ков  - Крещение Господне.

20 января - в народном ка-
лендаре этот день называют 
Иван-бражник, в честь Иоанна 
Крестителя, или Иоанна Пред-
течи. Бражником же его назва-
ли потому, что в этот день при-
нято было «запивать» зло, при 
этом приговаривали: «Празд-
нуй раз в месяц - будешь ве-
селым, запразднуешь каждый 
день - будешь голым». Однако 
прежде чем сесть за стол, по-
лагалось выпить крещенской 
воды, чтобы запастись здоро-
вьем на целый год.

21 января - Международ-
ный день объятий. Он был 
основан в США в 1986 году 
под названием Национально-
го дня объятий, а затем стре-
мительно распространился 
по всему миру. Согласно тра-
диции праздника, заключить 
в дружеские объятия в этот 
день можно даже незнакомо-
го человека.

22 января - Филиппов 
день по народному календа-
рю. На Руси этот день считал-
ся днем хозяйственных забот. 
За время праздников таких 
дел обычно накапливалось 
множество, и люди старались 
привести в порядок свой дом 
и себя. Также было принято 
ходить в баню и называлось 
это «смывать Святки».

23 января. В разные годы 
в этот день зафиксировано 
немало знаменательных со-

бытий. Одними из самых зна-
чимых стали следующие: в 
1849 году в штате Нью-Йорк 
Элизабет Блэквелл стала пер-
вой дипломированной жен-
щиной-врачом. В 1881 году в 
Большом театре состоялась 
премьера оперы «Евгений 
Онегин» Чайковского.

24 января. В 1924 году в 
этот день начались первые 
зимние Олимпийские Игры.

25 января - День студен-
тов (Татьянин день). Трудно, 
наверное, отыскать в России 
студента, не знающего о су-
ществовании Дня студента и 
не отмечающего этот празд-
ник 25 января. В этот день 
православные отмечают День 
святой мученицы Татианы, ко-
торая и считается покрови-
тельницей студентов.

 Подготовила 
Юлия НЕБРАТ.

Этот день в календаре

«По инициативе Россий-
ской делегации мы проведем 
на полях форума три крупных 
мероприятия. Это презента-
ции инвестиционных проектов 
Сибири и Дальнего Востока и 
инициативы Российского Фон-
да фундаментальных иссле-
дований по организации мно-
гостороннего научного взаи-
модействия со странами АТР, 
встречу молодых парламен-
тариев АТР и «круглый стол» 
на тему «Европа – АТР: новые 
перспективы сотрудничества», 
- сообщил Ильяс Умаханов.

Среди новшеств, отличаю-
щих Владивостокский форум 
от предыдущих, вице-спикер 
Совета Федерации РФ также 
отметил введение, так назы-
ваемого, института наблюда-
телей.

«В качестве его участни-
ков выступят делегации Афга-
нистана, Казахстана, Мьянмы 

и Индии. Кроме того, в фору-
ме примут участие 10 между-
народных организаций. Среди 
них - Организация Объединен-
ных Наций, Парламентская Ас-
самблея Совета Европы, Пар-
ламентская Ассамблея ОБСЕ, 
Европарламент, Шанхайская 
организация сотрудничества 
и ряд других международных 
структур», - подчеркнул заме-
ститель председателя.

Всего на сегодняшний 
день подтверждение участия в 
форуме дали 22 страны из 28 
участников организации АТПФ.

«Мы ожидаем подтвержде-
ние еще от двух стран - США и 
Колумбии. Они проявили пред-
варительный интерес к меро-
приятию, но пока состав участ-
ников в наш адрес не направ-
лен. Единственная страна, не 
принимающая участие в меро-
приятии по финансово-органи-
зационным причинам - это де-

легация из Перу», - добавил 
Ильяс Умаханов.

Губернатор Приморско-
го края Владимир Миклушев-
ский, в свою очередь, сооб-
щил, что крупные вложения 
Федерального Правительства 
во Владивосток для создания 
инфраструктуры к прошедше-
му саммиту АТЭС-2012 года 
продолжают положительно 
влиять на развитие отношений 
России со странами АТР.

«Средства, которые Пра-
вительство вложило в инфра-
структуру Владивостока для 
подготовки к саммиту АТЭС, 
продолжают приносить плоды 
для России на международ-
ной арене. Приморский край 
стал интереснее с точки зре-
ния привлечения инвестиций», 
- сообщил Владимир Миклу-
шевский.

Глава региона заявил, что 
в Приморье проведена боль-
шая работа по подготовке к 
мероприятию, и Владивосток к 
нему полностью готов.

«Сегодня, 17 января состо-
ялась финальное заседание 
оргкомитета АТПФ, где были 
рассмотрены все аспекты под-
готовки. По общему мнению, 
мы к проведению 21-й сессии 
форума полностью готовы. 
Еще есть текущие организаци-
онные моменты, которые мы 

сейчас продолжаем решать. 
Но в целом Владивосток и кам-
пус ДВФУ к проведению пар-
ламентского форума готов, и 
Приморье должно запомнить-
ся участникам форума как го-
степриимный регион», - под-
черкнул Владимир Миклушев-
ский.

Говоря о представляемых 
Приморьем проектах, Влади-
мир Миклушевский сообщил, 
что среди них будут инвест-
проекты, уже представленные 
ранее на саммите АТЭС.

«Это проекты развития не-
фтегазового сектора - завод 
по сжижению природного газа 
и нефтехимический комплекс, 
автомобильный кластер на 
базе завода «Соллерс», судо-
строительный кластер на базе 
завода «Звезда» и создание 
интегрированной курортной 
зоны в бухте Муравьиная. Это 
только самые крупные про-
екты, и мы не просто будем 
их презентовать. Мы меня-
ем взгляд инвесторов на вло-
жение средств в Приморский 
край. Для этого, в частности, 
в регионе уже создано Агент-
ство по привлечению инвести-
ций», - отметил глава Примо-
рья.

Департамент массовых
 коммуникаций края.

На парламентском форуме во Владивостоке 
Россия презентует инвестиционные 
проекты Сибири и Дальнего Востока

В ходе 21-сессии Азиатско-тихоокеанского 
парламентского форума (АТПФ) во Владиво-
стоке 28 января Россия презентует инвестици-
онные проекты Сибири и Дальнего Востока. 
Об этом 17 января в ходе пресс-конференции 
в информационном агентстве «Интерфакс» 
заявил заместитель председателя Совета Фе-
дерации, зампредседателя Организационного 
комитета XXI сессии АТПФ Ильяс Умаханов.

Изменился номер 
федерального call-центра 
Пенсионного фонда

В Пенсионном фонде России изме-
нился телефон бесплатной «горячей ли-
нии» по вопросам Программы государ-
ственного софинансирования пенсий.

С нового года гражданам нужно набирать номер: 
8-800-510-55-55. По указанному телефону можно полу-
чить информацию по вопросам увеличения своей бу-
дущей пенсии, участия в программе государственно-
го софинансирования, незаконного перевода средств 
пенсионных накоплений, выдачи свидетельства обяза-
тельного пенсионного страхования и другим вопросам.

Колл-центр, как и прежде, работает круглосуточно. 
Звонок по России бесплатный.

Отметим, кроме физических лиц, операторы call-
центра консультируют и работодателей, которые вы-
ступают в качестве третьей стороны в программе госу-
дарственного софинансирования пенсий.

Более подробную информацию по программе мож-
но найти на официальном сайте Пенсионного фонда 
России: pfrf.ru.

Наша почта

У меня, как и у всех 
работников культуры, 
перед каждым праздни-
ком возникает вопрос: 
как и на какие средства 
его отмечать? Денег от 
продажи билетов на дис-
котеках катастрофически 
не хватает. И мы отправ-
ляемся к спонсорам. 

В этом году, как и в прошлом, 
я обратилась к Алексею Ивано-
вичу Сабанину (хотя я, конечно, 
понимаю - у всех свои пробле-
мы). Нужно отдать ему должное, 
он без лишних разговоров отве-лишних разговоров отве- разговоров отве-
тил положительно. Сладостей и 
фруктов от нашего Дедушки Мо-
роза с лихвой хватило на про-
ведение всех новогодних меро-

приятий, а на деньги, которые он 
подарил, мы докупили призы и 
подарки. Никто из ребят не ушел 
с утренника с пустыми руками. 
Праздник состоялся, ведь в пер-
вую очередь этого праздника и 
чуда ждут наши дети, и оно долж-
но свершаться!

Алексей Иванович, от себя 
лично и от всех маленьких и 
взрослых ясненцев говорю вам 
ОГРОМНОЕ СПАСИБО!

Поздравляем Вас с наступив-
шим 2013 годом и Рождеством! 
Желаем Вам и Вашей семье в но-
вом году здоровья, благополучия, 
любви, счастья и всех благ!

М.А КАЛАШНИКОВА,
заведующая 

сельским клубом,  
все маленькие и взрослые 

жители с.Ясное.
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Чугуевские полицейские 
проанализировали 
работу за год

Основная задача по защи-
те здоровья, прав и свобод граж-
дан Чугуевского района была вы-
полнена в полной мере. Достигну-
то снижение преступности по всей 
ее структуре на 6,8%, в том чис-
ле тяжкого характера - на 11,4%. 
Однако что касается тяжких пре-
ступлений против личности, пока-
затели хуже: в частности, снизи-
лось раскрытие убийств на 12,5 %, 
умышленного причинения тяжко-
го вреда здоровья - на 4,3%. Рост 
краж из квартир составил 47,6%, 
грабежей - 42,9%.

В отчетном периоде окончено 
производством 105 уголовных дел 
(семь из них - в отношении несо-
вершеннолетних), 102 из которых 
направлены в суд, три – прекраще-
ны производством. С ограничен-
ным заключением в суд направ-
лено 98 уголовных дел. К уголов-
ной ответственности привлечены 

123 человека. На дополнительное 
расследование возвращено шесть 
дел. Но, тем не менее, это гораздо 
меньше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года, когда возвраще-
но было 16. Это говорит о том, что 
следственная работа была лучше, 
чем в прошлом году.

«Горячие точки» 
- лес и улицы

 В сфере экономики за отчет-
ный период выявлено 12 престу-
плений, за аналогичный период 
прошлого года - 14. Снижено выяв-
ление преступлений с незаконным 
оборотом наркотиков на 34,3%, 
сбыта - на 33,3%, преступлений, 
связанных с незаконным оборо-
том оружия, - на 38, 9%. Есть недо-
статки в работе следователей и до-
знавателей. Все это говорит о том, 
что руководители подразделений 
не контролируют работу своих со-

трудников.
За год в дежурную часть отде-

ла по ст.144 ст.145 УПК РФ было 
принято 4037 заявлений. Сниже-
ние составило 16%.

По итогам 12 месяцев чис-
ло преступных посягательств, со-
вершенных в общественных ме-
стах, снижено на 35,6%. Показа-
тель преступлений, совершенных 
на улицах, также снижен на 39,8 
%. Вместе с тем отмечен незначи-
тельный рост тяжких и особо тяж-
ких преступлений, совершенных 
на постах и маршрутах патрули-
рования. В целях обеспечения об-
щественного порядка необходимо 
усилить контроль за патрульны-
ми нарядами, своевременно ре-
агировать на заявления граждан, 
формировать партнерскую модель 
взаимоотношений с гражданами и 
общественными организациями.

В области обеспечения право-
порядка на территории района по 
итогам 2012 года проделана была 
следующая работа. Силами по-
лиции отдела было составлено 
12344 административных прото-
кола, что на 14,8% ниже по срав-
нению с аналогичным периодом 
2011 года. Число лиц, доставлен-
ных в дежурную часть за соверше-
ние правонарушений, - 17, в том 

году было 25. Это гово-
рит о недостаточной ра-
боте участковых уполно-
моченных.

Дорожное 
бедствие

Работа сотрудни-
ков ГИБДД по выявле-
нию грубых нарушений 
правил дорожного дви-
жения, влияющих на со-
стояние аварийности на 
дорогах района, имеет 
как положительные, так 
и отрицательные резуль-
таты. Выявлены следую-
щие нарушения. Прежде 

всего, это управление транспорт-
ным средством в состоянии алко-
гольного опьянения и отказ от ме-
дицинского освидетельствования 
на состояние опьянения (223 води-
теля). На территории района заре-
гистрировано 256 дорожно-транс-
портных происшествий, показа-
тель ДТП с пострадавшими возрос 
на 0,6%, погибло 11 человек, ране-
но 100 человек. Это говорит о сла-
бой работе ГИБДД.

Взаимодействие 
с органами 
исполнительной 
власти 
Чугуевского 
муниципального 
района

Есть и положительные момен-
ты в работе нашего отдела. В це-
лях профилактики подростковой 
преступности еженедельно прово-
дились совместные заседания ко-
миссии по делам несовершенно-
летних. В 2012 году руководство 
отдела отчиталось перед Думой 
района по проблемным вопросам, 
как требует закон о полиции. 

Спортивная жизнь 
сотрудников

Ежегодно полицейские уча-
ствуют в спортивных соревнова-
ниях по волейболу, футболу, зани-
мают призовые места. Совместно 
с ветеранской организацией в па-
мять бывших сотрудников отдела 

проводились турниры по волейбо-
лу в память И.И. Довбыша, по ми-
ни-футболу - в память А.И. Тульно-
ва. В декабре на краевом турнире, 
проходящем в г. Владивостоке, ко-
манда по гиревому спорту заняла 
второе место. 

Камеры 
видеонаблюдения 
в районе

На заседании также обсужда-
лись вопросы постановки видеока-
мер на территории района в рам-
ках краевого проекта «Безопасный 
район», были определены наибо-
лее людные места для установ-
ки видеокамер – это центральная 
площадь и площадь автовокзала. 
Решение по данному вопросу бу-
дет принято в ближайшее время.

На встрече прозвучали пред-
ложения о повышении активно-
сти и взаимодействии с граждан-
ским обществом, укреплении ка-
дрового состава. Речь шла также 
о поддержании служебной дисци-
плины и законности в служебных 
коллективах, повышении уровня 
профессиональной и эмоциональ-
ной готовности личного состава к 
выполнению поставленных задач, 
усилении противодействия органи-
зованной преступности, борьбе с 
коррупцией.

В обсуждении состояния пра-
вопорядка в районе приняли уча-
стие глава Чугуевского муници-
пального района А.А. Баскаков, 
председатель совета ветеранов С 
П. Голодяева, представители СМИ.

Подготовила Елена ШЕВЦОВА.
Фото автора.

Январь – время подведения итогов 2012 года. В 
отделе Министерства внутренних дел по нашему 
району состоялось совещание, на котором о ре-
зультатах проделанной работы и ситуации в рай-
оне рассказали начальник ОМВД по Чугуевскому 
району подполковник полиции А.В. Таболин и зам. 
начальника отдела, начальник следственного под-
разделения, подполковник юстиции А.В. Мусиенко.

А.В.МусиенкоА.В.Таболин

Идет оперативное совещание

Этим детям 
нужна семья

Настя, 15 лет, весе-
лая, общительная, от-
крытая, добрая, легко 
вступает в контакт, 

в общении естествен-
на и дружелюбна.

Олег, 4 года, улыбчивый 
и общительный мальчик.

Сергей, 10 лет, активный, 
добрый, заботливый, всегда 

опрятен и аккуратен во всем.

Константин, 8 лет, ласко-
вый, добрый, радуется прояв-
ляемой к нему ласке и заботе.

Елизавета, 6 меся-
цев, спокойная, жиз-
нерадостная, общи-

тельная девочка, 
очень любит внима-
ние. Улыбается, ког-

да с ней разговаривает 
взрослый, вниматель-
но слушает обращен-
ную к ней речь, реаги-
рует на нее улыбкой.

Владислав, 15 лет, общи-
тельный, активный,  эмоцио-
нально уравновешенный,  лег-

ко вступает в контакт, об-
ладает хорошей памятью.

Дети, которые со 
страницы газеты смо-
трят на вас, живут в дет-

ских домах. Это значит, 
что пока в их жизни есть 
взрослые, которые мо-

гут о них позаботить-
ся – воспитатели и ня-
нечки, но нет мамы и 
папы. Нам, взрослым, 
тоже нужны дети: мы 
бережно храним вос-
поминания о собствен-

ных родителях и хотим 
стать такими же мамой 
и папой. Хотим любить 
и быть любимыми, под-
держивать и чувство-
вать поддержку, пода-
рить богатство жизни и 
наполнить смыслом соб-
ственную жизнь. Если 
вы чувствуете в себе 
силы стать родителя-
ми ребенку с непростой 
судьбой, обратитесь в 
органы опеки и попечи-
тельства по адресу: с. 
Чугуевка, ул. 50 лет Ок-
тября, д. 161, тел. 22688. 

Министерство по 
делам сирот может 
появиться в России

Новое министерство или 
федеральное агентство при 
Минобрнауки, которое займет-
ся проблемами детей-сирот, 
может появиться в России. 
С идеей создать ведомство 
выступил думский комитет по 
делам семьи, женщин и детей. 

Уполномоченный по правам ребенка 
Павел Астахов ее поддержал и предло-
жил рассмотреть Кремлю и правитель-
ству, сообщает газета "Известия". Он 
подчеркнул, что подобные ведомства 
существуют во Франции, Германии и 
Норвегии, а в СССР был Госкомитет, за-
нимавшийся сиротами. 

Источник в администрации прези-
дента заявил "Известиям", что в Крем-
ле идею поддерживают. Правда, против 
выступают в Министерстве финансов 
- там, по словам собеседника, считают 
лишним тратить деньги на подобное ве-
домство.

РИА  PrimaMedia.
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Общество
Кабы не было зимы…
Никогда б не знали мы этих дней весёлых!

К новогодним праздникам стали гото-
виться задолго до торжества. 

Школьники первого и второго классов 
вместе со своими учителями Татьяной 
Николаевной Козыревой (классным руко-
водителем 1 класса) и Натальей Сергеев-
ной Пухаревой (классным руководителем 
2 класса) сделали кормушки для птиц и 
повесили их на деревьях в школьном дво-
ре. Малыши понимают, как трудно пти-
цам зимой, и стараются помочь им пре-

одолеть морозы. Теперь ребята следят за 
тем, чтобы в кормушках всегда был корм.  

В школе были объявлены конкур-
сы: «Лучшее новогоднее поздравление», 
«Новогодняя игрушка», «Новый год при-
ходит в каждый класс». Для поздравле-
ний был вывешен большой стенд в холле 
школы. Ребята постарались на славу: со-
чиняли стихи, рисовали забавные ново-
годние сюжеты с участием змеи, символа 
наступающего года. Победителями ста-

ли ученики 2 и 8 классов 
- как самые активные. За-
бавные игрушки: елочки, 
змейки, снежинки, куби-
ки, конфеты - вывешива-
ли прямо в фойе школы, 
чтобы праздник встречал 
всех прямо у входа. Са-
мой интересной игрушкой 
стал оригинальный куб, 
сделанный учащимися 11 
класса. Здесь же вывеси-
ли большой плакат с но-
вогодним поздравлени-
ем. Не зря постарались 
школьники, украшая свои 
классы мишурой, снежин-
ками, еловыми ветками. 
Каждый класс получил-
ся, как настоящая сказка.

Самое интересное 
ждало всех на новогод-
них утренниках и вече-
рах. Целый месяц каж-
дый день в школе слы-
шались музыка, пение и 
смех. Это самодеятель-
ные артисты готовили но-
вогодние представления. 
В результате спектакли 
получились красочными, 
музыкальными, весёлы-
ми. 

Ученики младших 
классов вместе со ска-
зочными героями Бура-
тино (Костя Бурлаков, 
5 класс) и Красной Ша-
почкой (Люда Радович, 
5 класс) попали на нео-
битаемый остров. А по-
слала их туда злая вол-
шебница Гингема (Оль-
га Николаевна Гончар, 
классный руководитель 
3 класса). Герои преодо-
лели все трудности, под-
строенные коварной Гин-
гемой: катание на коко-
сах, собирание бананов, 
непроходимые джунг-
ли. И в итоге попали на 

праздник к Деду Морозу (Галина Генна-
дьевна Владимирова, учитель трудового 
воспитания) и Снегурочке (Ульяна Шма-
това, ученица 9 класса). 

О весёлом приключении современ-
ного Колобка рассказали ребята 7 клас-
са. Колобок (Артём Лапицкий) отметил 
Новый год удачно: сумел уйти от Волка 
(Максим Маховиков), Зайца (Вова Семё-
нов), Медведя (Сергей Орешак) и даже от 
Лисы (Маша Столбова), которая успела в 
него влюбиться.

Старшеклассники попали в гости к го-
голевским героям хутора Диканьки. Бес-
страшный Вакула (Виктория Глущенко, 11 
класс) смело отправился верхом на чер-
те (Илья Ильин, 11 класс) в гости к Сне-
гурочке (Алексей Переверзин, 10 класс) и 
добыл для своей коханой Оксаны наряд-
ные сапожки. Черт, влюблённый в мать 
Вакулы Солоху (Влад Мацнев, 10 класс), 
не мог отказать парубку в помощи. Вер-
ная Оксана не поддалась на уговоры ко-
варного соблазнителя, местного бога-
тея Осипа (Роман Ларюк, 11 класс) и его 
друзей (Эдик Хмиль и Яна Ермоленко, 10 
класс), и дождалась своего отважного Ва-
кулу. Взрослых и детей поздравил с Но-
вым годом Дед Мороз (Дима Яфаров, 10 
класс). Девочки 8 класса в подарок испол-
нили для гостей замечательную новогод-
нюю песню. 

На всех праздниках ребята могли при-
нять участие в весёлых конкурсах и полу-
чить новогодние призы.  

Весёлые представления помогали ре-
бятам готовить учителя: Татьяна Никола-
евна Белоусова, Ольга Николаевна Гон-
чар, Галина Геннадьевна Владимирова, 
Алла Макаровна Шаторная, Галина Ни-
колаевна Филаретова, Нина Филипповна 
Леоненко.

Инициативная группа учителей и ра-
ботников школы поздравила от проф-
союзной организации детей и пенсио-

неров. В каждом доме, 
куда приезжали Дед Мо-
роз (Наталья Викторовна 
Москаленко) и Снегуроч-
ка (Татьяна Николаевна 
Козырева), их встреча-
ли тепло и радостно. Дед 
Мороз предлагал посо-
ревноваться с ним в лов-
кости, силе, смекалке. В 
итоге каждый ребенок и 
взрослый получил от него 
сладкий приз.  

Н.Ф. ЛЕОНЕНКО,
руководитель пресс-

центра «Телескоп»
СШ №4 с. Кокшаровка

Новый год! Все ребята с нетерпением ждут это-
го праздника. А чтобы он прошел весело и надол-
го запомнился, нужно очень постараться самим, а не 
ждать, когда это сделает для тебя кто-то другой. 

Первоклассники с кормушками для птиц

Участники спектакля 
«Вечера на хуторе близ Диканьки»

Первый раз на новогоднем утреннике в школе

Праздник - в каждый дом.

«Без тебя мне дюже плохо, 
распрекрасная Солоха!»

Новый год
Новый год в окно стучит,
За окном снежок летит. 
Будет ветер тихо дуть,
Чтоб покрепче нам уснуть,
Чтобы Дед Мороз скорей
Стукнул палочкой своей, 
На оленях полетел.
У него так много дел:
Должен он за эту ночь
Унести все беды прочь,
Белый свет весь обойти,
Всем подарки принести.
В доме свет давно погас.
Знаю точно, что сейчас
Дед Мороз сюда придёт:
Ведь сегодня Новый год!

Сандра ОШЕВА,
ученица 6 класса.       

с.  Кокшаровка                              

Праздники 
в Ясном

Новый год - долгожданный 
праздник с подарками и сюрприза-
ми, Дедом Морозом и Снегурочкой. 
Все - от мала до велика - рады ему 
и, конечно, готовятся заранее. Вот 
и в Ясном празднику предшество-
вала большая подготовка: был 
нарядно украшен зал для проведе-
ния новогодних праздников, уста-
новлена красавица-ёлка, которая 
зазывала яркими огоньками, были 
приобретены призы и подарки. 

В этом году в нашем сельском клубе было 
проведено три новогодних мероприятия у ёлки. 
Во-первых, новогодний утренник для малышей. 
Непременными его участниками были Дед Мо-
роз (Виктория Саючалиева), Снегурочка (Даша 
Золотарева), Баба Яга (Ольга Чаюнтина), кото-
рая всё время (из-за своего вредного характе-
ра) пыталась сорвать праздник, и развесёлые 
скоморохи (Софья Левша и Анна Апёнышева) - 
они так весело играли с детьми в разные игры. 
Артисты волновались перед выступлением,  
очень старались. И оказались на высоте!

Старшеклассники игровую программу с теа-
трализованным началом готовили под руковод-
ством Л.И. Власюк. Их новогоднее приключе-
ние оказалось интересным и весёлым. Молод-
цы ребята: Софья Левша (Снегурочка), Влад 
Никитин (Дед), Богдана Карапетян (Бабка), 
Кира Карелина, Арина Борисенко, Анна Апёны-
шева, Арина Галутва, Сергей Гришин (они ста-
ли учителями Снегурочки), Шамиль Ахмедов и 
Денис Нихорин (два «бандито»), Игорь Ошла-
ков (Дед Мороз)!

Развлекательная программа для взрослых 
не состоялась бы без моих активных и добрых 
помощников. Денис Сантимов интересно и ве-
село исполнил роль Деда Мороза, Дарья Золо-
тарева  - Снегурочки, Ольга Кузьмина - Бабы 
Яги и Верки Сердючки в одном лице. Полина 
Дорохова исполнила роль подарочного мешка, 
Вера Борисенко выступила в роли ненастоя-
щей Снегурочки, а Виктория Саючалиева  вела 
новогоднюю программу. А ещё были гости из 
цыганского табора, артисты «Большого Акаде-
мического театра», группа детского сада!

Спасибо вам всем, дорогие мои артисты! 
Желаю вам крепкого здоровья, успехов во всех 
начинаниях, счастья, любви, добра и душевной 
теплоты. Надеюсь на дальнейшее сотрудниче-
ство!

М.А КАЛАШНИКОВА,
заведующая сельским клубом.

с. Ясное

Иван ЧУХРАЙ

Как хорошо!
Как хорошо у речки пахнет лугом,
Когда вокруг ночная тишина.
А у плеча любимая подруга,
А в небесах красавица луна!
Как хороши весной цветы сирени!
Как хорошо у моря летним днем!
Как хорошо бродить в лесу осеннем,
Душой и сердцем растворяясь в нем!
Как хорошо, когда ты дружбой связан
И этой дружбой ты силен и горд.
Как хорошо со старыми друзьями
Встречать хотя б не каждый Новый год!
Как хорошо в вечерние минуты
Идти домой от суеты людской,
Попасть в тепло домашнего уюта
И пить чаек за шахматной доской!
И ничего нет радостней на свете,
Когда работа в срок завершена!
Тебя, ликуя, обнимают дети
И греет взглядом милая жена.
Моя удача не промчалась мимо,
С ней путь немалый в жизни я прошел.
Как хорошо любить и быть любимым!
Как хорошо, как, вправду, хорошо!
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Бланки, ксерокс А3, 
ламинирование.

Вольной птице - вольное небо
Акция «Подари птицам тепло своей души» в действии 

Привез домой, попытался ее на-
кормить, но птица пищу не брала. 
Он попросил меня определить, что 
за птица и что с ней делать дальше. 
Я взял фотоаппарат, и мы поехали 
к районному охотоведу этой же ор-
ганизации Валерию Робертовичу Гу-
рину, на чьём подворье находилась 
птица.

Жена охотоведа, Нина, встре-
тившая нас, сказала, что тоже без-
результатно пыталась её накор-
мить. Птица была без еды уже 
третьи сутки, а сколько времени 
провела в беспомощном состоянии 
в тайге, неизвестно. У 
неё была слегка ранена 
правая нога. Очевидно, 
вырвалась из капкана. 
В первый же день Григо-
рий Бельтиков купил ей 
живую курицу. Но бедная 
жертва спряталась, за-
билась под теплое кры-
ло хищника. Орел её не 
трогал. Оба были в беде. 

Хищник был не 
агрессивен. Обычно ра-
неная или попавшая в 
капкан-ловушку хищная 
птица при приближении 
человека издает шипе-
нье или клекот. Но орел 
только открывал рот при 
поглаживании его по го-
лове. Мы воспользова-
лись этим и сунули ему 
в раскрытый клюв не-
большой кусочек тепло-
го мяса. Клюв сомкнул-
ся, но птица еду не про-
глотила.

Так с этим кусочком 
мяса, торчащего из клю-
ва, мы его и сфотогра-
фировали.

Дома, полистав ше-
ститомник «Жизнь жи-
вотных», я определил 
эту птицу как беркута из отряда 
орлов. В Приморье таких крупных 
хищных птиц немного: белоплечий 
орлан, орлан белохвост, большой 
подорлан и беркут.

Вот что я узнал из книг. «Разме-
ры беркута таковы: общая длина 
тела 80-95 см, вес от 3-х до 6,5 кг, 
длина крыла 60-73 см; значит, учи-
тывая ширину туловища в плечах, 
в размахе крыльев птица достигает 
полутора – двух метров.

Самки заметно крупнее самцов. 
Оба пола - темно-бурой окраски; 
брюшная сторона рыжевато-золоти-
стого цвета; затылок и задняя сто-
рона шеи рыжеватые. Радужка гла-
за орехово-бурая, клюв синевато-
бурый, когти черные, восковица и 
ноги ярко-желтые». Всё точно, наша 
птичка - вылитый беркут.

Беркут распространён от бере-
гов Северной Атлантики до тихооке-
анского побережья Азии и Японии. 
По побережью Дальнего Востока 
встречается от лесотундры Камчат-
ки до Приморья и южнее. Во многих 
странах численность беркута в XlX-
XX столетиях резко сократилась, 
местами он истреблен. Поэтому в 
настоящее время в большинстве 
стран он охраняется.

Пары у беркута, как и у лебедей, 
постоянные, образуются на всю 
жизнь. Гнезда - огромные постройки 

из сучьев до 3-х метров в диаметре 
и 2-х метров высоты, занимаемые 
на протяжении многих лет. Распо-
лагаются они на деревьях и скалах. 
Число яиц в кладке одно-три, чаще 
два.

Продолжительность насижива-
ния 43-45 дней. Способными к по-
лету орлята становятся в возрас-
те 75-80 дней и держатся вместе с 
родителями обычно до следующей 
весны.

Беркут - наиболее энергичный 
из орлов, поэтому добычей его ста-
новится относительно крупная дичь: 

зайцы, суслики, сурки, молодые ко-
пытные, северные олени, косули, 
лисицы, куницы, птицы, величиной 
от глухарей и гусей. Иногда кормит-
ся мелкими животными, мышами, 
полевками, белками. Охотно пита-
ется падалью, значит, санитар.

Мы в детстве часто наблюдали 
беркутов среди других хищных птиц 
на скотомогильниках, в народе по-
просту называемых «дохлыми яма-
ми», расположенных подальше от 
животноводческих ферм. Туда часто 
наведывались волки и лисы.

Я позвонил в п. Лазо заведую-
щей отделом экообразованния, на-
уки и туризма национального парка 
«Зов тигра» Зое Семеновне. Рас-
сказал ей эту историю и спросил, 
куда можно определить птицу для 
реабилитации. Зашел в редакцию 
газеты «Наше время». Ответствен-
ный секретарь Елена Эриковна Бо-
жок любезно отозвалась на мою 
просьбу переслать по электронной 
почте в Лазо, в офис национально-
го парка, фотографии птицы. И уже 
вечером мне позвонил директор на-
ционального парка Юрий Игоревич 
Берсенев. Он сказал, что фотогра-
фии птицы они переслали по элек-
тронке в биолого - почвенный ин-
ститут ДВОРАН в г.Владивосток. 
Там ученые-орнитологи подтверди-
ли, что это беркут, принадлежащий к 

роду настоящих орлов отряда днев-
ных хищных птиц.

(Кстати, в Приморье обитает 24 
вида дневных хищных птиц, и плюс 
к ним 11 видов сов.  Могут залетать 
и другие птицы из этого отряда. Так, 
однажды учитель по труду булыга-
фадеевской средней школы Юрий 
Петрович Олесик показал мне сде-
ланное им чучело огромного грифа 
с размахом крыльев 275 см, невесть 
как залетевшего зимой в наши края. 
Нашли его зимой у скотомогильника 
за селом Булыга-Фадеево. Очевид-
но, он прилетел из южных краев, за-
хваченный мощными потоками ци-
клонических ветров верхних слоев 
атмосферы).

На другой день егерь Григорий 
Бельтиков поехал в командировку 
и решил завезти птицу в зоопарк в 
Садгороде, где уже находился один 

белоплечий орлан, которого в 
эти дни показали по телевизо-
ру в программе «Вести При-
морья». Были многочислен-
ные звонки, согласования.

В конце концов, Григорий 
Валентинович завёз птицу в 
краевую ветеринарную лечеб-
ницу. Там её приняли, опре-
делили, что это самочка, и 
позвонили в организацию по 
спасению птиц. Есть такая ор-
ганизация.

Во Владивостоке беркута 
взяла к себе Евгения, назвав-
шаяся волонтером, то есть 
добровольцем, дарящим теп-
ло своей души всему живому 
на земле. Она выходила бер-
кута и после консультаций со 
специалистами сафари-пар-
ка Шкотовского района и ад-
министрацией национального 
парка «Зов тигра» определи-
ли её дальнейшую судьбу. Ре-
шили: вольной птице - воль-
ное небо.

И вот, 4 января, мне по-
звонил Ю.И. Берсенев и рас-
сказал, что они с сыном Зои 
Семеновны, Олегом, привез-
ли беркута из Владивостока 
в п.Лазо, покормили рыбой 
и отвезли к границе террито-

рии национального парка. Везли в 
кузове грузовика на руках директо-
ра. Было очень ветрено и морозно. 
Сфотографировались на прощанье 
и отпустили в долине реки Милогра-
довки.

Птица неуверенно взлетела, по-
пыталась сесть на сучок дерева, но 
сорвалась и упала в снег. Очевид-
но, сказался двухнедельный пере-
рыв на лечение. Отсидевшись не-
много на заснеженной земле и по-
няв, что помощи уже ждать больше 
не от кого, взлетела опять и села на 
дерево.

Освоившись на дереве и одарив 
напоследок благодарным взглядом 
провожавших её людей, уверенно 
взлетела, набирая высоту.

Через несколько минут, превра-
тившись в точку, растворилась в го-
лубом бескрайнем воздушном океа-
не родной стихии.

Спасибо всем людям и органи-
зациям, принявшим участие в спа-
сении краснокнижной птицы.

Акция «Подари птицам тепло 
своей души» продолжается.

Присылайте ваши рассказы, 
стихи, рисунки, фотографии с по-
меткой «на конкурс».

Г.П. ЛАРИОНОВ, 
методист отдела экообразова-

ния, науки и туризма ФГБУ «На-
циональный парк «Зов тигра».

В конце декабря прошлого года егерь Чугуевской 
районной общественной организации охотников и ры-
боловов Григорий Валентинович Бельтиков рассказал 
мне о том, что, участвуя в рейде по охране охотугодий, 
нашел в тайге большую обессиленную хищную птицу.

Национальный парк "Земля 
леопарда" создан в Приморье

Общая площадь нацпарка, 
который находится на террито-
рии Надеждинского и Хасанско-
го районов, Фрунзенского райо-
на Владивостока и Уссурийско-
го городского округа, составит 
262 тысячи гектаров. Он объ-
единит заповедник "Кедровая 
падь", заказник "Леопардовый", 
земли охотничьих хозяйств, во-
енные полигоны, приграничную 
зону и другие территории, сооб-
щили РИА PrimaMedia  в пресс-
службе краевой администра-
ции.

Согласно постановлению, 
охраняемая зона не предпола-
гает каких-либо ограничений 
хозяйственной деятельности. 
Почти 43% нацпарка открыты 
для местного населения. На 
этих территориях люди имеют 
право ловить рыбу, собирать 

ягоды, грибы и орехи, заготав-
ливать дрова.

Часть территорий парка 
"Земля леопарда" войдет в спе-
циальную особо охраняемую 
зону, а массив хвойно-широко-
лиственных лесов, площадью 
29,8 тысяч гектаров на Бори-
совском плато, будет заповед-
ной зоной. Здесь находятся оп-
тимальные места для укрытия 
потомства леопарда.

Напомним, что пятнистый 
хищник обитает на стыке гра-
ниц России, КНР и КНДР, но в 
Китае и Северной Корее оста-
лось не более 7–9 представите-
лей этого вида. В перспективе 
нацпарк "Леопардовый" может 
войти в трансграничный резер-
ват.

РИА PrimaMedia.

Губернатор Владимир Миклушевский подписал 
постановление о создании в Приморском крае ох-
раняемой национальной зоны "Земля леопарда". 

Cамец Нежинский. Фото  из Атла-
са Дальневосточного леопарда

Лесные пожарные 
формирования Приморья 
обновляют технику 
и оборудование

Как сообщили в департа-
менте лесного хозяйства При-
морского края, реализация ме-
роприятий по оснащению при-
морских пожарно-химических 
станций третьего типа необхо-
димым противопожарным обо-
рудованием и техникой выпол-
нена на 100%.

Вся техника закреплена 
за краевым государственным 
специализированным бюджет-
ным учреждением "Приморская 
база авиационной, наземной 
охраны и защиты лесов".

Напомним, что в рамках по-
становления правительства РФ 
от 5 мая 2011 года № 345 "О 

предоставлении и распределе-
нии субсидий из федерального 
бюджета бюджетам субъектов 
РФ на приобретение специали-
зированной лесопожарной тех-
ники и оборудования" Примор-
скому краю выделены 90,4 млн 
рублей.

В Приморском крае финан-
сирование расходных обяза-
тельств за счет средств крае-
вого бюджета осуществлялось 
в рамках краевой целевой про-
граммы "Охрана лесов от пожа-
ров на территории Приморско-
го края" на период 2011-2015 
годы. 

РИА PrimaMedia.

Приморские лесные пожарные формирова-
ния получили новую технику и оборудование. 
За счет средств из федерального бюджета 
в регион поставлены тяжелые гусеничные 
тракторы, пожарные автоцистерны, буль-
дозеры, седельные тягачи и малые лесопа-
трульные комплексы в общем количестве 
34 единицы, сообщили РИА PrimaMedia в 
пресс-службе краевой администрации.

тел.: 21-1-50
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Автомобилистам
ОСАГО хотят 
привязать 
к водителю

Полис ОСАГО станет дешевле, если 
его оформлять не на автомобиль, а на 
человека. Именно с такой инициативой 
выступила Федерация автовладельцев 
России (ФАР), написавшая соответству-
ющее письмо Российскому союзу авто-
страховщиков, сообщают «Известия».

Как считают в 
ФАР, в законе необхо-
димо зафиксировать 
право граждан выби-
рать способ оформ-
ления полиса ОСА-
ГО: на автомобиль 
или на себя лично. 
По мнению активи-
стов, действующая 
схема зачастую ли-

шает граждан возможности сесть за руль автомобиля, ког-
да это необходимо. Например, в экстренных ситуациях.

Кроме того, нынешняя формула расчета цены полиса 
привязана к различным коэффициентам и высчитывается 
в том числе, исходя из мощности автомобиля. В случае из-
менения схемы, привязывать стоимость полиса ОСАГО к 
мощности машины будет нелогичным.

Ранее с похожей инициативой уже выступали депутаты 
Госдумы, однако она не нашла поддержки парламентари-
ев. Однако в отличие от первой идеи новое предложение 
содержит возможность выбора и, к примеру, семье, в кото-
рой только одна машина, не придется покупать сразу не-
сколько полисов, а можно будет всё оформить по старинке. 
Официальных комментариев из Российского союза стра-
ховщиков пока что не поступало.

За отсутствие 
зимней резины 
будут штрафовать

За отсутствие зимней резины в холодное 
время года водителей предложили суро-
во наказывать. Так, согласно внесенному в 
Госдуму законопроекту, штраф за это нару-
шение может составить 5 тысяч рублей. 

В пояснительной записке четко оговаривается период, когда во-
дитель должен использовать зимнюю резину – с 1 декабря по 1 мар-
та. Причем для некоторых регионов эти временные рамки могут быть 
изменены в зависимости от климатических условий.

Однако в документе, предложенном членом Совета Федерации 
Вадимом Тюльпановым, не оговариваются специальные требова-
ния к зимним шинам. Как пишет РИА «Новости», в законодательстве 
сформулированы лишь общие требования к покрышкам. В частно-
сти, о шинах говорится в двух постановлениях: «Об утверждении 
технического регламента о безопасности колесных транспортных 
средств» и «О правилах дорожного движения». 

Более конкретные требования, которые распространяются на 
зимнюю резину, прописаны в документе «О безопасности колесных 
транспортных средств», принятом странами Таможенного союза. 
Там четко указываются параметры, в частности, шипованных шин.

«Шина должна быть приспособлена для установки шипов проти-
воскольжения, и изготовитель должен рекомендовать шипы, предна-
значенные для установ-
ки на данный тип шины 
по длине шипа и диаме-
тру верхнего (опорного) 
фланца; выступ шипа 
за пределы протектора 
- 1,2 миллиметра. Мак-
симальное количество 
шипов на погонный метр 
протектора - 60 штук», - 
говорится в документе.

Автомобили могут стать предметом 
роскоши для их владельцев

Из объяснений 
участников ДТП

Авария произошла потому, что мопед застрахо-
ванного лица въехал в меня с непреодолимой ло-
шадиной силой.

Я хотела нажать на педаль тормоза, но не на-
шла ее.

Из-за сильных повреждений мой мотоцикл, а 
также и меня пришлось отбуксировать.

Да, я наехал на пешехода. Но его вина под-
тверждается тем, что с ним такое уже случалось.

Пешеход бегал по дороге как заведенный. Я был 
вынужден активно маневрировать, чтобы наехать 
на него.

Я ехал по дороге. Вдруг справа и слева появи-
лось много машин. Я не знал, куда поворачивать, и 
врезался в машины спереди и сзади.

Ваши аргументы смешны. Для таких отговорок 
найдите себе кого-нибудь поглупее меня, хотя вы 
его вряд ли найдете.

Полицейский приказал мне остановиться, и я 
въехал в столб.

Я увидел, что пешеход не знает, в какую сторону 
ему идти, и наехал на него.

При вхождении в левый поворот меня занесло, я 
врезался в овощной развал (меня осыпало градом 
летящих бананов и апельсинов!), после этого снес 
стоящий на обочине почтовый ящик, затем меня от-
бросило на полосу встречного движения, я прота-
ранил два припаркованных легковых автомобиля и 
свалился под откос дороги. После этого я, к сожале-
нию, потерял контроль над машиной.

Мой велосипед вылетел с пешеходной дорожки, 
протаранил припаркованный Порше и поехал даль-
ше без меня.

Я переходил улицу. Слева прямо на меня ехала 
машина. Я подумал, что она проедет мимо, и отсту-
пил на шаг назад. Но она снова повернула на меня. 
Когда я это заметил, я сделал два шага вперед. Во-
дитель никак не отреагировал и продолжал ехать на 
меня. Потом он закричал: «Стой на месте, идиот!» Я 
встал, и тут он на меня наехал.

Вчера вечером, возвращаясь домой, я въехал на 
машине в забор. Сообщаю об этом только для по-
крытия ущерба машине, т.к. мне удалось скрыться с 
места происшествия незамеченным.

По моим оценкам, ущерб составляет от 250 ты-
сяч до четверти миллиона евро.

В своем ответе на мое письмо от 26 июня с 
просьбой предоставить счет Вы любезно назвали 
меня «фройляйн», что в сочетании с моим именем 
Фридрих дает повод к огорчительным подозрениям.

На перекрестке со мной случился внезапный 
приступ дальтонизма.

Участник аварии врезался в меня, не сообщив 
мне предварительно о своих намерениях.

В случившейся аварии виноват не я, а молодая 
девушка в мини-юбке, проходившая по тротуару! 
Если Вы мужчина, Вам этого объяснения достаточ-
но, а если женщина, то все равно ничего не пойме-
те!

Пешеход бросился на мой автомобиль и без-
звучно пропал под колесами.

Еще до того, как я на него наехал, мне было 
ясно, что этот старикан не дойдет до другой сторо-
ны улицы.

Совершенно невидимый автомобиль появился 
из ниоткуда, врезался в меня и так же бесследно ис-
чез.

После четырех лет езды я заснул за рулем.
В тот момент, когда я хотел убить муху, я наехал 

на телеграфный столб.
Я видел медленно проплывающее мимо груст-

ное лицо пешехода, и тут он ударился мне в лобо-
вое стекло.

Пострадавшая лошадь переходила дорогу, не 
убедившись в отсутствии помех!

Автомобиль потерпевшего двигался налево, по-
том направо, потом снова налево, пока я, наконец, 
не смог в него врезаться.

Я ехал назад и потому не мог видеть, как спе-
реди подъехала машина и врезалась в меня слева 
и справа.

Олень взял ноги в руки и исчез в кустах, не забо-
тясь о своих ранах.

На дорогу в самоубийственном броске выскочил 
заяц. Ему удалось покончить с собой ценой моего 
нового бампера.

Я ехала за автомобилем. Неожиданно у него на-
чали моргать сразу оба "поворотника". Я не смогла 
понять, в какую сторону он поворачивает, и вреза-
лась в него.

Согласно статистике ком-
пании PricewaterhouseCoopers 
на конец прошлого года, рос-
сийский автомобилист тратит 
на бензин почти треть своих 
месячных доходов (в два раза 
больше, чем в Германии или в 
пять раз больше, чем в США), 
а обслуживание машины обхо-
дится ему в цифру, достигаю-
щую 70% от средней зарпла-
ты.

В нынешнем году автовла-
дельцы столкнутся не только 
с дальнейшим ростом цен на 
топливо, но и с повышением 
транспортного налога, а также 
подорожанием полиса ОСАГО. 
Все это способно вновь сде-
лать машину предметом ро-
скоши – особенно в мегаполи-
сах, власти которых особо и 
не скрывают, что чем меньше 
личного транспорта на дорогах 
– тем для них лучше.

Налог
Пресловутый транспорт-

ный налог, несмотря на крити-
ку со стороны как оппозиции, 
так и лояльных власти поли-
тиков, очевидно, не сдаст свои 
позиции и в этом году. Более 
того, вполне возможно, что на 
него возложат новую социаль-
но-экономическую функцию: 
налог будет способствовать 
развитию программы утилиза-
ции и обновлению автопарка 

россиян. С такой инициативой 
выступило Министерство про-
мышленности и торговли Рос-
сии, предложив повысить став-
ки для старых и неэкологичных 
автомобилей.

Правда, прежде сам налог 
необходимо модернизировать 
– планируется, что он будет 
вычисляться исходя из объема 
двигателя, а не количества ло-
шадиных сил. «Взимание на-
лога, исходя из объема дви-
гателя, будет способствовать 
модернизации парка автотран-
спорта, - приводит «Коммер-
сантЪ» слова замминистра 
финансов России Сергея Ша-
талова, - потому что «кубики» 
в этом плане более прогрес-
сивны. Старые автомобили с 
большим объемом двигателей 
имеют меньшую мощность, 
чем современные автомобили 
с меньшим объемом двигате-
ля».

Страховка
Стоимость полисов ОСАГО 

в нынешнем году может выра-
сти на 30% – это связано с уве-
личением лимита выплат по 
обязательному страхованию 
гражданской ответственности. 
Законопроект, подписанный 
председателем правитель-
ства Дмитрием Медведевым и 
внесенный на рассмотрение в 
Госдуму в декабре 2012 года, 

предусматривает поэтапное 
увеличение страховых сумм. 
Например, лимит по выплатам 
на ремонт автомобиля возрас-
тет с нынешних 120 тысяч ру-
блей до 400 тысяч, а компен-
сация вреда здоровью – с 160 
тысяч до 500 тысяч рублей.

Кроме того, будут расши-
рены и выплаты по «европро-
токолу» – с нынешних 25 до 
50 тысяч рублей. Потерпев-
ший также будет иметь право 
выбора способа возмещения 
вреда – либо направлением на 
ремонт, либо в «натуральной» 
форме – деньгами.

Еще одной причиной для 
грядущего подорожания по-
лиса стало то, что с сентября 
прошлого года в России нача-
ли действовать новые правила 
оценки износа запчастей. Ска-
жем, теперь страховщики обя-
заны компенсировать полную 
стоимость деталей, влияющих 
на безопасность автомобиля: 
стекол, подушек безопасности, 
ремней безопасности, тормоз-
ных шлангов и механизмов ру-
левого управления.

По оценке Минфина Рос-
сии, планируемые увеличе-
ния страховых сумм приведут 
к увеличению страхового та-
рифа – примерно на 25-30%. 
Как отмечает «КоммерсантЪ» 
со ссылкой на экспертов, по 
новым расценкам самый де-
шевый полис для иномарки с 
мощностью двигателя от 100 л. 
с. обойдется в 8 тысяч рублей.

Бензин
Цены на бензин в 2013 году 

могут вырасти на 2,4 - 4 рубля 

– с таким заявлением высту-
пил глава комитета Государ-
ственной думы по энергетике 
Иван Грачев, комментируя пе-
реход России с января текуще-
го года на экологический стан-
дарт топлива «Евро-3». При 
этом парламентарий подчер-
кнул, что рост цен будет вы-
зван не столько самим перехо-
дом на «Евро-3», сколько ро-
стом акцизов.

Напомним, что Совет Фе-
дерации одобрил правитель-
ственный закон об индексации 
ставок акцизов на ближайшие 
годы. В частности, чиновники 
согласились с повышением ак-
цизов на бензин. Так, соглас-
но поправкам, во втором по-
лугодии 2013 года акцизы про-
индексируют на 6%. Причем 
дальнейший рост ставок на 
низкокачественный и соответ-
ствующий всем экологическим 
нормам бензин будет разным.

Как сообщает РИА «Ново-
сти», акциз на бензин класса 
«Евро-4» в первом полугодии 
2013 года составит 8560 ру-
блей за тонну, во втором по-
лугодии 2013 года — 8960 ру-
блей, а в 2014 году — 9416 
рублей. В 2015 году размер 
акциза перейдет психологиче-
ский рубеж и составит 10 358 
рублей.

Акциз на более качествен-
ный бензин «Евро-5» вырас-
тет к 2015 году с 5143 рублей 
до 6223 рублей. Ставки на ди-
зельное топливо четвертого 
класса составят 5970 рублей в 
2015 году против 5100 рублей 
за тонну в 2013 году.

Каждый потенциальный автовладелец в 
России – жертва финансовых противоречий. 
С одной стороны, ему предлагается огромное 
количество кредитных программ под новые 
автомобили, с другой – содержание личного 
автотранспорта дорожает с каждым годом.
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